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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

НАЦПРОЕКТ 
ПО�КОЛПНЯНСКИ

Колпнянская районная администрация

подвела промежуточные итоги

реализации нацпроектов за десять ме%

сяцев 2006 года. 

По проекту "Жилье для молодых семей"
собраны полные пакеты документов на стро�
ительство девятнадцати квартир молодым
семьям района. В следующем году ожидает�
ся начало строительства. 

По нацпроекту "Здоровье" в этом году
району было выделено более восьми милли�
онов рублей. На эти средства было приобре�
тено следующее оборудование: две установ�
ки ЭКГ, рентгенаппарат, эндоскопическое
оборудование, набор лабораторного обору�
дования, флюорограф, две установки УЗИ.
Поступили две машины "скорой помощи". На
ремонт и приобретение нового медицинского
холодильного оборудования было истрачено
400 тыс. рублей. Заработная плата участко�
вого врача составила 15 тыс. рублей, медсе�
стры — 8 тыс. рублей. Врачи�акушеры стали
получать 12 тыс. рублей, вспомогательные
работники — 7 тыс. рублей. На вакцинацию
населения района было приобретено 3,5 ты�
сячи доз вакцины на 230 тыс. рублей.

По нацпроекту "Образование"— сразу
две школы района (Колпнянский лицей и
Ярищенская средняя школа) стали облада�
телями президентских грантов в один мил�
лион рублей. На эти средства для школ было
приобретено: спортивное оборудование,
мебель, библиотечные фонды; кабинеты ин�
форматики, иностранных языков (лингафон�
ное оборудование) и технологии (швейное
оборудование для уроков труда). 

На компьютеризацию районных школ в
2005—2006 годах было истрачено 2,8 млн.
рублей. В целом, в 28 школах Колпнянского
района на каждых 8—10 школьников прихо�
дится по одному компьютеру. Это очень вы�
сокие показатели и для областного центра.

СТИМУЛ ДЛЯ МОЛОДЫХ 
86 молодых орловских семей (большин%

ство из них — это молодые специалис%

ты, недавние выпускники ОрелГАУ), обу%

страиваясь в сельской местности, вос%

пользовались кредитами для строитель%

ства жилья.

Условия кредитования — 180 — 200 тысяч
рублей под 2% годовых со сроком погаше�
ния в течение 10 лет и отсрочкой первого
платежа на год. Молодые застройщики мо�
гут погашать кредиты не только деньгами,
но и продукцией, производимой на личном
подворье. А чтобы облегчить хлопоты семей
по реализации излишков, предоставивший
кредитные средства фонд закупает мясо,
молоко, яйца и овощи непосредственно по
месту жительства застройщиков. Есть еще
одно выгодное условие: молодые семьи
вправе распоряжаться полученным займом
по своему усмотрению. Можно купить уже
готовый дом и потом его благоустроить или
пристроить к нему второй этаж, или расши�
рить за счет новой пристройки — все зави�
сит от фантазии самих застройщиков.

НОВАЯ ШКОЛА
Завершены основные строительные ра%

боты по возведению Костинской школы.

"Это для нас как манна небесная", — го�
ворит директор школы С.Р.  Григорян. И,
действительно, в скором времени 50 учени�
ков Костинской основной школы переедут
из старого, крохотного и неуютного здания в
новое, просторное и современное. Сегодня
уже оштукатурены стены, произведено
тройное остекление окон, укладываются по�
лы и плитка, проведена система отопления
— теперь в школе тепло и можно приступать
к завершающим отделочным работам. Стро�
ительство ведется вахтовым методом весь
световой день бригадой (17 человек) из
акционерного общества "Ливныграждан�
строй". 

Учителя и ученики проводят благоустрой�
ство территории: разбивают клумбы, поса�
дили четыре ряда деревьев (сосны и бере�
зы), распахана земля под учебно�опытный
участок, размечена спортивная площадка.
Предполагается, что многие старшеклас�
сники, которые учатся в райцентре, в новом
учебном году останутся в своей родной шко�
ле. Тогда она из основной станет средней. В
марте 2007 года учащиеся Костинской шко�
лы надеются переехать в новую школу.

ВЗРЫВ НА ПУСТЫРЕ
На днях взрыв гранаты унес жизнь жите%

ля поселка Тросна. 

Труп мужчины с оторванной ногой был
обнаружен случайными прохожими на пус�
тыре у поселка. Осмотр места происшест�
вия сотрудниками районной прокуратуры
показал, что молодой человек (27 лет) погиб
от ручной осколочной гранаты, которая ле�
жала у него в кармане куртки. Мужчина нака�
нуне трагического происшествия вернулся
из Москвы, где работал вахтовым методом.
Там он предположительно приобрел гранату
и попытался ее спрятать на пустыре, но не
успел этого сделать и погиб. 

СОЛИДНОЕ ПОПОЛНЕНИЕ
За истекающий год в Дмитровском рай%

оне родилось 112 малышей. 

Причем девочек и мальчиков практически
поровну. Из них 77 первенцев, вторыми в се�
мье родились 24 ребенка, а третьими и бо�
лее — 11 детей. 28 малышей появились на
свет в неполных семьях. 

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

И
это удалось. Сначала к ра�
боте на сессиях Совета, а
также в комитетах начали

активно привлекать представите�
лей областной Общественной па�
латы, давать экспертную оценку
по различным вопросам. Опыт
оказался удачным.

— Даже наши политические оп�
поненты, — рассказал замести�
тель председателя горсовета
М.В. Вдовин, — не могли не при�
знать, хоть и с оговорками, что мы
сделали первый шаг к формиро�
ванию в Орле гражданского об�
щества.

И тут депутаты подумали: поче�
му бы не предложить сотрудниче�
ство молодым? Проще всего ска�
зать, что молодежи ничего не нуж�
но, она хочет только развлекать�

ся. И куда сложнее выслушать ре�
бят, узнать об их проблемах,
учесть предложения. Ведь в на�
шем городе десять только высших
учебных заведений, а сколько
средних специальных! И многоты�
сячную армию студентов и уча�
щихся нельзя игнорировать.
Нельзя забывать, что у них могут
быть свои, отличные от взрослых,
точки зрения на различные проб�
лемы.

— Мы хотели, чтобы в моло�
дежном парламенте были пред�
ставлены все действующие в Ор�
ле молодежные объединения, —
продолжает Михаил Васильевич.
— Мы пошли на создание юриди�
ческого лица. Это накладывает
очень серьезную ответственность
на депутатов. Да, можно было со�
здать так называемое молодеж�

ное крыло горсовета, пригласить
туда управляемых людей, но нам
не это нужно. Нам нужны инициа�
тивные, активные ребята. Мы сра�
зу поставили условие: работать
будете вы, а мы будем лишь помо�
гать, подсказывать в сложных си�
туациях. И в том, что сделан пра�
вильный выбор, нет сомнений:
студенты сами ведут основную
работу по формированию парла�
мента, вносят предложения, час�
то спорят с нами. 

— Михаил Васильевич, депута�
ты единодушно поддержали эту
идею?

— К сожалению, нет. Думаю, не
все оказались готовыми к тому,
чтобы прислушиваться к мнению
молодежи. Но абсолютное боль�
шинство —  за.

На состоявшейся 14 ноября

конференции принят Устав моло�
дежного парламента, утверждена
его структура. Сформированы ко�
митеты: по социальной политике,
по правовой и информационно�
аналитической работе, по образо�
ванию, спорту и культуре, финан�
сово�экономический, а также кон�
трольно�ревизионная комиссия.
Избраны их председатели, кото�
рые вошли в высший совет парла�
мента. Также ребята практически
единогласно проголосовали за
предложенные кандидатуры
председателя парламента (им
стала Ольга Варакина) и замести�
телей — Александра Котькова и
Евгения Щеголева. 

— Признаюсь, — говорит 
М.В. Вдовин, — сначала мы хоте�
ли избрать председателя парла�
мента из числа членов высшего

совета. Но ребята нам
возразили: нет, мы хотим
провести открытое голо�
сование и выбрать того,
кого считаем достойным!
Поразмыслив, мы согла�

сились. Но предупредили, что
среди руководства парламента не
должно быть людей, преследую�
щих личные интересы, политичес�
кие цели, пропагандирующих экс�
тремистские взгляды. И вообще
нужно максимально уйти от поли�
тики. Мы хотим вместе с ребята�
ми заняться решением насущных
молодежных проблем, а в пер�
спективе — подготовить себе до�
стойную смену. Если с течением
времени мы увидим, что кто�то из
членов молодежного парламента
достоин этого, с удовольствием
будем рекомендовать таких лю�
дей на выборы в следующий со�
став городского Совета народных
депутатов. Мы должны думать о
будущем.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

ДЛЯ СОЦИАЛЬНОЙ
ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ

В соответствии с Законом
Орловской области № 147�
ОЗ от 26.04.2000 г. "О систе�
ме социальной защиты насе�
ления в Орловской области"
в целях совершенствования
системы учреждений соци�
ального обслуживания насе�
ления в городе Орле распо�
ряжением коллегии области
№222�р от 25.09.2006 г. со�
зданы следующие област�
ные государственные учреж�
дения социального обслужи�
вания населения:

комплексный центр соци�
ального обслуживания насе�
ления Железнодорожного
района города Орла;

комплексный центр соци�
ального обслуживания насе�
ления Заводского района го�
рода Орла;

комплексный центр соци�
ального обслуживания насе�
ления Северного района го�
рода Орла;

комплексный центр соци�
ального обслуживания насе�
ления Советского района го�
рода Орла;

социально�реабилитаци�
онный центр для несовер�
шеннолетних города Орла.

О ПОРЯДКЕ РАБОТЫ
КОМИССИИ

Указом губернатора обла�
сти № 259 от 17 октября 
2006 г. утверждены порядок
работы комиссии по прове�
дению конкурсов на замеще�
ние вакантных должностей
государственной граждан�
ской службы в аппарате гу�
бернатора и коллегии облас�
ти, а также состав комиссии
по проведению данных кон�
курсов.

Указ губернатора области
№ 257 от 27 сентября 2005 г.
"О порядке проведения кон�
курса на замещение вакант�
ной должности государ�
ственной гражданской служ�
бы Орловской области" при�
знан утратившим силу.

Пресс�служба  
губернатора.

ОФИЦИАЛЬНО

МЕНЬШЕ РАЗГОВОРОВ — БОЛЬШЕ ДЕЛА

"Наш дом сдан в экс�
плуатацию в 1964 г.,
крыша покрыта шифе�
ром. За 42 года стропи�
ла сгнили, крыша стала
похожа на решето. До�
ждевая вода с крыши не
идет в сливное устройство, а стекает на
стену. Стены и потолок в квартире после
дождей мокрые и черные, постоянно дела�
ем ремонт. ЖЭУ № 11 на наши просьбы
сделать ремонт или заменить крышу не ре�
агирует". 

Это письмо от пенсионера Адольфа
Алексеевича Мухачева, который живет в
Орле на ул. Маринченко, 4 в квартире № 57
с женой Раисой Кузьмовной, инвалидом 
2�й группы. Проблемы у жильцов начались
в 1990 году, когда дом их еще относился к
заводу им. Медведева. Но и тогда на их жа�
лобы не было никакой реакции. Последние
полтора года дом обслуживает ЖЭУ № 11 и
на письменные и устные заявления жиль�
цов приводит свои "резонные" доводы:
мол, почему не обращались на завод, а ес�
ли течет с потолка — подставляйте тазики. 

Подставляют. После дождя, после рас�
таявшего снега, залетевшего на чердак че�

рез дыры в крыше… Адольф Алексеевич и
Раиса Кузьмовна на свои скромные доходы
пенсионеров регулярно, почти каждый ме�
сяц, делают ремонт, борются с этой стихи�
ей  квартирного масштаба. Эти старички
сами штукатурят, белят потолки в кухне и
спальне, специально для "просушивания"
квартиры купили обогреватель. После не�
давнего дождя им пришлось заново клеить
обои в спальне. 

Что же получается: вноси квартплату,
плати за капитальный ремонт, пиши и зво�
ни в ЖЭУ и… делай все сам?

Конечно, работники ЖЭУ�11 приходили,
осматривали крышу, говорили, что она вся
дырявая, и уходили восвояси. "Мы с ними
только ругаемся", — говорят Мухачевы.

Я спросила, знают ли они о новом Жи�
лищном кодексе, в соответствии с которым
им нужно выбрать способ управления сво�
ей квартирой. Пенсионеры кивали и рас�

сказывали, что летом жильцы собирались
и постановили "относиться к ЖЭУ № 11".
На мой недоуменный возглас: "Да они же
вам ничего не делают!" — старички лишь
махнули рукой: дом ветхий, кому мы нуж�
ны, да и к ЖЭУ привыкли уже…

Кстати, по счастливому стечению обсто�
ятельств именно в день нашего разговора
Мухачевым пришло "письмо счастья": "На

ваше заявление от 13.10.2006 г. ЖЭУ
№ 11 сообщает следующее. Замена
водосточных звеньев, ремонт (выбо�
рочный) кровли будет произведен до
15.11.2006 г. Одновременно сообща�
ем, что ваш дом принят на обслужи�
вание ЖЭУ № 11 с марта 2005 г., по�
этому при формировании плана 

2007 г. будет рассмотрен вопрос по замене
шиферной кровли". 

Это дает надежду, что Мухачевым больше
не придется отшлифовывать навыки штука�
туров�отделочников, поневоле приобретен�
ные ими за 16 лет регулярных ремонтов. 

Безусловно, "наследство" ЖЭУ�11 от за�
вода им. Медведева досталось незавид�
ное. Но работать надо, надо добиваться до�
верия граждан, чтобы в свете принятия но�
вого Жилищного кодекса победить в конку�
рентной борьбе за право обслуживать мно�
гоквартирные дома. Договоры с ЖЭУ могут
при желании заключить и собственники,
выбравшие способ непосредственного уп�
равления, и ТСЖ. ЖЭУ может также принять
участие в открытом конкурсе на определе�
ние управляющей организации. 

Жильцы скорее отдадут предпочтение
ЖЭУ — просто в силу многолетней привыч�
ки. Но, несомненно, окончательный выбор
будет в пользу того, кто быстро и качест�
венно станет выполнять свою работу.

Елена БУЛГАКОВА.

P.S. Вчера мы созвонились с Мухачевы�
ми: дело не сдвинулось с "мокрой" точки,
несмотря на обещание ЖЭУ №11.

ШТУКАТУРЫ
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Очередное письмо в редакцию от жителей
многоквартирного дома, в котором течет
крыша… Сколько их, этих дырявых домов,
через прорехи которых попадают внутрь дождь
и снег, окончательно размывая и без того
подмоченную репутацию коммунальных служб.

ПППП ОООО НННН ЕЕЕЕ ВВВВ ОООО ЛЛЛЛ ЕЕЕЕ

ГОРОД МЁРТВЫХ
В эту смертельную дорожную рулетку

сегодня вынуждено играть почти всё на�
селение страны. Не в силу азарта — от
безысходности. Мы ведь, садясь в при�
вычную маршрутную "ГАЗель", рассчи�
тываем всего�то вовремя добраться до
офиса, не опоздать в институт, на дело�
вую встречу или свидание — да мало ли
куда человеку надо. 

О том, что за рулём маршрутки
"смертник" — водитель, вкусивший ог�
ненной воды, или бесшабашный ловец
пассажиров (точнее, их кошельков),
плюющий на правила дорожного движе�
ния, или вообще какой�нибудь придурок
жизни, которого не то что к микроавто�
бусу — к телеге на пушечный выстрел
нельзя подпускать, мы узнаём, к сожа�
лению, постфактум. Когда ничего уже
изменить нельзя. И то не все, а те, кому
повезёт. Ведь кого�то и повезут с места
ДТП. И не самый плохой вариант, если в
реанимацию... 

За последние 10 лет на дорогах Рос�
сии погибли свыше 300 тысяч человек.
Целый город, чуток уступающий по на�
родонаселению нашему областному
Орлу. В результате различных ДТП за
это же время более 2,2 млн. человек
получили различные ранения. Это
больше двух Воронежей или пол�Пите�
ра. Сколько из этих миллионов стали
пожизненными, беспомощными инва�
лидами — статистика умалчивает. Хотя
нетрудно догадаться — страшно мно�
го, ведь дорожный травматизм из раз�
ряда наиболее тяжелых (черепно�моз�
говые повреждения, нарушение дея�
тельности опорно�двигательного аппа�
рата...).

Особая жуть — аварии с участием де�
тей. По данным начальника Департа�
мента обеспечения безопасности до�
рожного движения МВД РФ Виктора Ки�
рьянова, ежегодно на дорогах России
погибает около 1,5 тысячи детей. Только
в прошлом году погиб 1341 ребенок.
Иначе говоря, к 1 сентября поставлен
крест на целой школе. Ни артобстрела,
ни бомбежек... Разве не ужас?! 

Ситуация с безопасностью дорожно�
го движения сложилась критическая. Об
этом трубится со всех трибун давно и
много. Но, к сожалению, пока карди�
нальных изменений нет. Нужны экстрен�
ные и действенные меры. Иначе цифры
черной статистики будут еще страшнее
и безнадежнее.

ЦЕНА ДТП
Когда ежегодно гибнет несколько де�

сятков тысяч человек — это националь�
ная трагедия. И национальный позор. Но
это еще и огромное, в государственных

масштабах, разоре�
ние — с чисто эконо�
мической точки зре�
ния. 

Несомненно, дра�
ные "одежды" наших
дорог — одна из пер�
вых причин, множа�
щих печальную ДТП�
статистику. Недавно
на выездном заседа�
нии Госсовета в Яро�
славле президент 
В.В. Путин облек эту
проблему в конкрет�
ные цифры. Сегодня в
России нуждаются в
ремонте 11 тыс. кило�
метров дорог. Магис�
трали, построенные в
60 — 80�х годах про�
шлого века, изноше�
ны донельзя — они
стали похожими на
"оборванцев". Такие
дороги не выдержи�
вают ни резко воз�
росшего в последние
годы потока транс�
порта, ни увеличив�
шейся массы грузовиков. Лишь 20%
территориальных автодорог соответ�
ствует техническим нормам. В итоге из�
за плохих дорог страна теряет до 6%
внутреннего валового продукта в год. 

Дисбаланс между ростом автомо�
бильного парка и уровнем развития
улично�дорожной сети городов и других
населенных пунктов становится всё вну�
шительнее. И опаснее. Так, если терри�
торию нашей Орловщины в 1990�х годах
укатывали 80 тысяч транспортных еди�
ниц, то в 2005 году их стало уже порядка
210 тысяч. И, судя по оживлению на рын�
ке автопродаж, железная "конница" ре�
гулярно прибавляет. 

Однозначно, на узких, перегруженных
улицах наших городов ей давно уже тес�
но. Транспортный поток буквально заби�
вает центральные улицы Орла. Напри�
мер, на Московской, Комсомольской,
Васильевской и многих других обще�
принятые нормативы интенсивности
движения перекрыты с лихвой. Прибавь�
те сюда почти 85�процентный износ све�
тофорных объектов (о чём давно бьют
тревогу гаишники), восемь остро нужда�
ющихся в светофорах перекрестков, 800
недостающих для безопасного дорож�
ного движения знаков.

Кстати, по словам тех же сотрудников
ГИБДД, расшить многие узкие места,
улучшить и обезопасить движение
транспорта можно и без серьезных ре�
конструктивных мероприятий — иначе
говоря, малой денежной "кровью". В ча�
стности, считает заместитель начальни�
ка управления ГИБДД УВД Орловской
области Н.И. Головко, перенеся ряд ос�
тановок общественного транспорта (с

оборудованием специальных площадок
и установкой дополнительных пешеход�
ных ограждений), "проложив" новые пе�
шеходные переходы, закрыв практичес�
ки неиспользуемые (так называемые
малодеятельные) железнодорожные пе�
реезды. Даже приведение в порядок
имеющегося в наших городах и насе�
ленных пунктах освещения — хорошая
лепта в дело безопасности дорожного
движения.

Увы, пока Николай Иванович, а также
его шеф Г.Н. Кутищев только усиленно
колеблют воздух на различных совеща�
ниях. Ни главы муниципалитетов, ни
другие руководители местных органов
самоуправления — а именно местной
власти закон предписывает решать та�
кие задачи — не находят ни сил, ни
средств для наведения элементарного
дорожного порядка.

Но экономика — система сообщаю�
щихся сосудов. И цена ДТП, которые
можно было предупредить и которые
тем не менее происходят всё чаще, не�
избежно ложится на местные бюджеты.
Причем тяжелее прежнего. 

"ГАЗЕЛИ"

 ОЧУМЕЛИ?
У главного ревизора по безопасности

движения МУП "Трамвайно�троллейбус�
ное предприятие" А.И. Скалдина — бо�
гатейшее досье ДТП. Увесистая стопка
фотографий с мест уличных транспорт�
ных ЧП. Зрелище, надо сказать, не для
слабонервных. 

Такая закономерность: практически
на всех снимках, показанных Александ�
ром Ивановичем, фигурируют маршрут�

ки�микроавтобусы, принадлежащие ча�
стным предпринимателям. Да, водители
маршрутных такси — главные "герои"
городской хроники дорожно�транспорт�
ных происшествий. Такие водилы носят�
ся по Орлу как угорелые, нарушая ско�
ростной режим, прошивая перекрестки
на запрещающий сигнал светофора,
подбирая пассажиров в местах, запре�
щенных для остановки. Впечатление та�
кое, что они или начисто забывают о
правилах дорожного движения, или про�
сто изучали их кое�как. И кое�как затем
сдавали на права. Неудивительно, что
гонки за прибылью часто приводят к
плачевному финалу. 

— Почему�то в отношении нарушите�
лей, — удивляется А.И. Скалдин, — не
принимаются действенные меры. Ведь,
чувствуя свою безнаказанность, такие
водители и вовсе перестают считаться с
другими участниками дорожного движе�
ния. Они, мне кажется, даже не задумы�
ваются о том, что везут не ящики какие�
нибудь, а пассажиров, живых людей.

Надо ли говорить, что частный извоз�
чик — сам себе хозяин? Если водитель
муниципального автобуса перед выхо�
дом на линию проходит через жесткое
"сито" — медосмотр плюс проверка тех�
нической исправности машины, то "ка�
питан" маршрутного такси выходит в
"плаванье" в любой физической форме
и на "посудине" любой степени готовно�
сти к перевозке пассажиров. Поедет со�
бирать дань с клиентов, даже если у
"ГАЗели" дверь держится на честном
слове.

А где же, спросите, здесь экономика?
Заглянем в таблицу ДТП  с участием мар�
шрутных такси, предоставленную 

А.И. Скалдиным. Из неё следует, что за
девять месяцев этого года произошло 81
такое происшествие. В 2005�м — 57.
Рост — 142%. В результате аварий трам�
ваи и троллейбусы простояли почти 250
часов. Прямой убыток МУП "ТТП" соста�
вил порядка 100 тысяч рублей. В про�
шлом году — более 65 тысяч. Одна из со�
ставляющих финансирования трамвай�
но�троллейбусного предприятия — го�
родской бюджет. Разве здесь не лежит
прямой интерес городской власти? 

Вопрос, скорее, риторический. Мэрия
и сама неоднократно поднимала этот во�
прос, обещала железной рукой навести
порядок на улицах Орла. Но, к сожалению,
пока явно перевешивают тревожные фак�
ты, отраженные в данных управления
ГИБДД, в таблице главного ревизора ТТП
А.И. Скалдина, а не в хороших (правильно,
толково прописанных) программах адми�
нистрации города. 

В общем, пока по второй российской
беде колесит первая, дорожная рулетка
— наше всё. По расчетам чиновников,
нормальные дороги Россия получит
только к 2025 году. К этому времени, по
предположению главы Минтранса И. Ле�
витина, планируется отремонтировать
2800,66 тыс. километров, построить и
реконструировать 446,16 тыс. километ�
ров дорог. Это позволит  снизить коли�
чество аварий на 40%. Хорошие, конеч�
но, цифры, но больно далекие. Сколько
россиян так и не увидят отличных отече�
ственных дорог. Дикий визг тормозов,
удар, машина всмятку...

Поневоле станешь сторонником са�
мых жестких мер, которые некоторые
депутаты Госдумы, высокие госчиновни�
ки  предлагают сегодня применять к на�
рушителям дорожного движения. На�
пример, уже упомянутый начальник Де�
партамента обеспечения безопасности
дорожного движения МВД РФ В. Кирья�
нов прямо говорит, что "люди, соверша�
ющие на дорогах десятки грубых право�
нарушений, представляют опасность
для общества и должны ездить на авто�
мобилях только в качестве пассажиров".
По душе мне и идеи депутатов�едино�
россов,  предлагающих увеличить штра�
фы за нарушение правил дорожного
движения. Например, за непристегну�
тый ремень вместо 50 платить 500 руб�
лей, за превышение скорости вместо
нынешних 300 — 500 рублей штрафа и
лишения прав на два — четыре месяца
штрафовать на 2 — 2,5 тысячи и лишать
водительских прав на пару лет. 

Раньше говорили, что пьяный за ру�
лем — преступник. Разве сегодня эта
истина устарела? Ничуть. Просто пья�
ный преступник делает её такой с помо�
щью кошелька. Откупается от уголовно�
го преследования, от трагедии, автором
которой он стал. 

Так не должно быть. Хватит испыты�
вать судьбу в дорожной рулетке.

Николай СОЛОПЕНКО.

Попадая в лабиринт дорог, мы

изрядно рискуем. Нет, это

слабо сказано — мы

смертельно рискуем. С

дорожно%транспортными

происшествиями получается

что%то вроде рулетки: дикий

визг тормозов, удар, машина

всмятку, но ты уцелел —

повезло, выиграл у судьбы

жизнь, а не спасли... значит,

проиграл. 

ДДДД ОООО РРРР ОООО ЖЖЖЖ НННН АААА ЯЯЯЯ РРРР УУУУ ЛЛЛЛ ЕЕЕЕ ТТТТ КККК АААА
ТОЛЬКО ЗА СУТКИ НА РОССИЙСКИХ ДОРОГАХ ГИБНЕТ 100 ЧЕЛОВЕК
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СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ОРЁЛ ГОТОВИТСЯ 
К ЗИМЕ

На очередном заседании городского

оперативного штаба по вопросам

ЖКХ было отмечено, что при провер%

ке сетей тепловых систем, принад%

лежащих Орловской региональной

генерации и  "Орелгортеплоэнерго",

обнаружилось большое количество

мест с некачественной изоляцией.

Было предложено за эти упущения

штрафовать ответственных лиц. 

Главный инженер ЖРЭП В. Соломин
доложил о готовности уборочной техники
предприятия к зиме: из 21 единицы в ис�
правном состоянии находятся 14, требу�
ется ремонт семи единиц на сумму 120
тысяч рублей. 

Главный инженер ЖРЭУ № 3 В. Седов
доложил о работе по содержанию жилого
фонда в Железнодорожном районе. Он
сообщил, что с целью уменьшения по�
терь теплоносителя в котельной по улице
Рельсовой, в жилых домах № 1, 6, 7, 8
срезано 17 водоразборных кранов, уста�
новленных в отопительных приборах. 

ДЕЖУРНЫЙ 
ПРОКУРОР СЛУШАЕТ

В связи с участившимися случаями

отравления граждан спиртосодер%

жащими смесями в прокуратуре Же%

лезнодорожного района открыта го%

рячая телефонная линия 

(тел.: 55%59%39, 55%11%89).

Дежурный прокурор примет и рас�
смотрит любую информацию, в том чис�
ле и анонимную, о фактах торговли ал�
когольной продукцией домашней выра�
ботки. По каждому сообщению будут
приняты исчерпывающие меры проку�
рорского реагирования вплоть до воз�
буждения уголовного дела.

По сообщению заместителя прокуро�
ра района М.В. Гришина, в этом году
уже возбуждено 20 уголовных дел в от�
ношении граждан, решивших заработать
на продаже опасного для жизни и здо�
ровья спиртного.

ЧЕСТВОВАНИЕ 
ВЕТЕРАНОВ

Завтра в 11.00 в большом зале го%

родской администрации состоится

праздничное мероприятие, посвя%

щенное 20%летию ветеранского дви%

жения в нашей стране.

На праздник приглашены около 300
ветеранов войны, боевых действий, тру�
да, УВД, ФСБ и других организаций. 

Представители городской пионер�
ской организации "Орлята" подготовили
для ветеранов  приветствие. Перед при�
глашенными выступят лучшие творчес�
кие коллективы города.

ЮБИЛЕЙ 
ХУДОЖНИКА�ПЕДАГОГА 
На днях свое 60%летие отметил член

Союза художников России, извест%

ный орловский художник А.А. Полу%

каров. 

Закончив художественно�графичес�
кий факультет Орловского государ�
ственного педагогического института,
Анатолий Алексеевич повышал квалифи�
кацию в Академии художеств Санкт�Пе�
тербурга, некоторое время трудился в 
г. Ростове. Более 35 лет жизни он посвя�
тил педагогической деятельности, вос�
питав не одно поколение прекрасных
мастеров кисти и красок, ныне работает
в системе художественного образова�
ния Орла. 

В связи с юбилейной датой А.А. Полу�
каров был награжден грамотой орлов�
ской мэрии. А на днях в художественной
школе № 2 завершила работу выставка,
где было представлено 30 творческих
работ художника — акварель, пейзажи
Орловщины и озера Селигер Тверской
области, а также портреты, выполнен�
ные карандашом и углем. 

"СЕРЕБРЯНЫЙ 
КАМЕРТОН" В ОРЛЕ

С 23 по 27 ноября в Орле впервые

пройдет  международный конкурс

исполнителей инструментальной му%

зыки "Серебряный камертон". 

В пяти возрастных категориях высту�
пят 300 талантливых исполнителей  из
32  регионов России и зарубежья. В со�
став жюри войдут специалисты в облас�
ти инструментального искусства из ве�
дущих учебных заведений России и за�
рубежья, представители СМИ, продюсе�
ры.  

Выступления участников  будут про�
ходить в трех муниципальных учрежде�
ниях культуры — школе искусств имени
Д.Б. Кабалевского, детской музыкаль�
ной школе имени В.С. Калинникова  и
городском центре культуры. 

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

ПРЕДИСЛОВИЕ
Схема очень проста. Все начи�

нается с детского сада: чтобы уст�
роить свое чадо в дошкольное уч�
реждение, родители нередко пла�
тят за это определенную сумму.
Потом школа. "Деньги в копилку"
учителям, директорам позволяют
избежать детям множества проб�
лем, а что самое страшное — со�
вершенно незаслуженно получить
положительную оценку. Следую�
щая ступень — поступление в вуз.
Здесь родители готовы отдать
все, лишь бы дорогое (во всех от�
ношениях) чадо было пристроено.
Наблюдая в течение всего пери�
ода взросления, как родители лег�
ко решают проблемы с помощью
денег, дети с успехом начинают
претворять отлаженную схему в
жизнь уже самостоятельно. Охот�
ников за легкими деньгами на их
пути встречается масса… Здесь,
как говорится, без комментариев.
И если кто�то еще наивно полага�
ет, что в нашем любимом городе  в
системе образования нет корруп�
ции, нет мздоимства и нет опре�
деленных "ставок", тот глубоко за�
блуждается. Об этом не принято
говорить во всеуслышание: одни
защищают честь мундира, другие
не хотят лишиться возможности
известным способом решать
проблемы, а еще есть страх… Но
обо всем по порядку.

Заметим сразу, в этом матери�
але не будет громких разоблаче�
ний, но будет более чем достаточ�
но информации для  размышле�
ния. И еще, мы не сметаем всех в
одну кучу. Мы уверены, что есть
честные врачи, преподаватели,
студенты и их родители. Нам
очень бы хотелось, чтобы наши
читатели сделали правильные вы�
воды и поняли, что размах корруп�
ции в нашей стране зависит от
каждого из нас, от нашего умения
уважать себя и окружающих.

ЧАСТЬ ПЕРВАЯ

ТОЛЬКО ФАКТЫ
Нынешней  весной незадолго

до  начала выпускных экзаменов в
школе я стала невольной  свиде�
тельницей разговора двух школь�
ниц�выпускниц. Одна девушка пе�
реживала, что предстоит сложная
выпускная контрольная работа по
математике, что времени на под�
готовку осталось очень мало, а
еще нужно найти деньги  на
сногсшибательный выпускной на�
ряд, иначе тебя просто осмеют…
Ее одноклассница по этим пово�
дам не заморачивалась, не сму�
щалась она и окружающих:

—  Ха! Как писать контрольную?

Да как обычно! Титульник аккурат�
ненько подписала, деньги внутрь
положила и пятерка обеспечена!
Кстати, в нашем городе не на�
шлось ни одного магазина, где я
смогла бы купить приличную
ткань! Пришлось ехать в Москву! А
тут еще отец со своими замороч�
ками. Я ему говорю: "Хочу мото�
цикл "Харлей",  а он меня отгова�
ривает, предлагает хоть тут же ку�
пить машину. Не хочу я машину,
хочу мотоцикл…

…Моя сестра  закончила сель�
скую школу десять лет назад, учи�
лась она очень хорошо. Денег в
семье, чтобы заплатить за обуче�
ние или дать кому�то взятку при
поступлении, попросту не было:
отец погиб, а на одну зарплату
бюджетника особенно не разгуля�
ешься. Но сестра по этому поводу
нисколько не переживала, девуш�
ка и понять не могла, почему она
должна кому�то платить за свои
же знания?  Единственное, на что
потратили деньги — на пару заня�
тий  с репетитором: больше не по�
надобилось. Преподаватель вуза,
понимая волнение  абитуриентки,
успокоила ее одной�единствен�
ной фразой: "Не бойтесь, на фоне
высокооплачиваемых дураков
преподаватели заметят способ�
ного  выпускника, ведь они заин�
тересованы в том, чтобы впослед�
ствии работать с умными студен�
тами". Так и случилось. Сестра са�
мостоятельно поступила на два
факультета, с красным дипломом
закончила вуз, а позднее поступи�
ла и во второй, и тоже закончила
его с красным дипломом. Она
всегда с восторгом рассказывала
о преподавателях, повторяя: "Как
здорово, что им нужны только на�
ши знания!".

К сожалению, таких примеров
немного, знакомые рассказывают
все чаще другие истории. Одни
говорят о том, что среди членов
родительского комитета в школе
есть активные люди, которые  по�
стоянно собирают деньги на "нуж�
ды класса", и попробуй не сдать,
попробуй кому�то рассказать об
этом, называя имена, ребенка
можно тут же переводить из шко�
лы… Другие говорят о том, что
учителя "заказывают" на экзаме�
ны столы, а медаль тоже имеет
свою цену… А третьи — о том, что
своих одногруппников в вузе они
видят два раза — при поступлении

и при вручении дипломов… И это,
замечу, происходит в Орле, а не
на необитаемом острове.

ЧАСТЬ ВТОРАЯ

СКУПЫМ ЯЗЫКОМ
СТАТИСТИКИ

По данным Всероссийского
центра изучения общественного
мнения на тему коррупции в сис�
теме среднего и высшего образо�
вания и путях ее преодоления, си�
туация такова.

Среди респондентов, указав�
ших, что в их семьях есть или были
за последние 3 года школьники, а
таковых оказалось 40%, лишь каж�
дый пятый (8%) ответил, что ему
не приходилось в связи с их обуче�
нием нести какие�либо неофици�
альные расходы. Такие расходы
вынуждено были делать подавля�
ющее большинство респондентов,
имеющих в семьях школьников. 

Самые распространенные не�
официальные расходы в связи с
обучением школьников — на
уборку, техническое оснащение
школы и класса (их отмечают
38%), дорогие подарки учителям
на дни рождения и по поводу
праздников (14%), индивидуаль�
ное репетиторство, платные до�
полнительные уроки у школьных
учителей (10%), платные группо�
вые факультативные занятия
(8%). Реже указываются расходы
за поступление в школу и хорошие
отметки, в том числе на экзаменах
(по 2%).

Среди респондентов, в семьях

которых есть студенты, абитуриен�
ты, или они сами являются
таковыми, подавляющее большин�
ство (19—22% из 24%), напротив,
указывают, что им не приходилось
за последние 3 года нести неофи�
циальные расходы. К таковым от�
носятся необходимость нанимать
репетиторов из числа преподава�
телей вуза, в который планирова�
лось поступление, или платить не�
официально руководителям, пре�
подавателям вуза за поступление
или за экзамены, зачеты во время
сессий. Признались, что у них бы�
ли подобные расходы, 2—5% оп�
рошенных, или 8—20% от исследу�
емой группы. 

В борьбе с коррупцией и взя�
точничеством в системе образо�
вания респонденты чаще всего
возлагают надежды на такие ме�
ры, как более жесткое наказание
взяточников (45% считают, что это
может предотвратить корруп�
цию), повышение зарплаты пре�
подавателям (41%). Несколько
реже россияне предполагают, что
эффективным могло бы быть вве�
дение наказания для родителей�
взяточников (23%), превращение
всех дополнительных расходов в
официально платные (22%).
Меньше всего энтузиазма вызы�
вает предложение сделать плат�
ным все образование: лишь 11%
полагают, что это может предот�
вратить коррупцию. 21% если и
допускает улучшение, то несуще�
ственное. А большинство россиян
(56%) считают, что на уровень кор�

рупции это никак не по�
влияет.

Введение единого го�
сударственного экзамена
оценивается россиянами
скорее скептично: 16%
выражают надежду, что

эта мера способна преодолеть
коррупцию; 27% думают, что если
она и поможет, то несущественно;
более трети респондентов (36%)
считают, что это никак не отразит�
ся на уровне коррупции, а каждый
пятый опрошенный (21%) затруд�
няется выразить свое мнение.

ЧАСТЬ ТРЕТЬЯ

СТРАХ
Почему же студенты не разо�

блачают вымогателей?   Страх —
вот основная причина покрыва�
тельства взяточников! Страх за то,
что могут отчислить из вуза по не�
успеваемости либо другим причи�
нам. Страх перед сокурсниками за
предстоящее моральное осужде�
ние, за то, что "сдал",  не позволил
без напряжения ума, за родитель�
ские деньги получить положитель�
ную оценку. Страх, что после от�
числения из этого вуза в другой не
поступишь. Ярлык "стукача" еще
очень долго может зловещей те�
нью нависать над личностью, ко�
торая решила повести борьбу со
взяточниками. Вот и приходится
всем тем, кто однажды дал взятку,
терпеть и давать, давать, давать… 

Взяточничество выгодно про�
фессорско�преподавательскому
составу. Если дают — почему не
брать, заранее зная, что за это ни�
чего не будет. Есть и еще одна де�
таль: закон о вузовском и после�
вузовском образовании гласит,
что проводить служебное рассле�
дование в отношении преподава�
теля можно только на основании
письменного заявления, напри�
мер, студента. Причины, по кото�
рым этого не происходит, мы уже
объяснили выше…

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

ГРАЖДАНСКАЯ 
ПОЗИЦИЯ: 

МОЯ ХАТА С КРАЮ
Именно в образовательных уч�

реждениях закладывается буду�
щее России. С каким уровнем
сознания, с каким понимани�
ем моральных ценностей
придут в государственные
органы управления (аппарат
президента, правительства,
министерства, прокуратуру,
суды и т. п.) выпускники обра�
зовательных учреждений, та�

ким будет наше государство. А бу�
дущие учителя, врачи?!

Сегодня гражданская позиция
многих заключается в одном: это
не мое дело.  В обществе сложи�
лась и успешно существует практи�
ка благодарностей.  А на так назы�
ваемой мембране перехода абиту�
риента в студенты осаждаются
миллиарды. И даже хваленый ЕГЭ
— это не панацея. 

Но неужели ни в одном образо�
вательном учреждении нашего го�
рода не борются со взяточниками?
Такие примеры есть. Но об этом мы
расскажем в другом материале. 

А пока заметим, что Уголовный
кодекс РФ предусматривает  до�
статочно суровую ответствен�
ность как за получение взятки, так
и за ее дачу. 

Статьей  290  УК РФ получение
взятки наказывается в зависимос�
ти от состава преступления штра�
фом в размере от ста тысяч до пя�
тисот тысяч рублей  и даже до од�
ного миллиона рублей… либо ли�
шением свободы на срок от трех до
двенадцати лет с лишением права
занимать определенные должнос�
ти или заниматься определенной
деятельностью на срок до трех лет. 

Статьей 291 УК РФ  дача взятки
в зависимости от состава пре�
ступления наказывается штрафом
в размере от ста тысяч до пятисот
тысяч рублей… либо лишением
свободы на срок до восьми лет.

Примечание. Лицо, давшее
взятку, освобождается от уголов�
ной ответственности, если имело
место вымогательство взятки со
стороны должностного лица или
если лицо добровольно сообщило
органу, имеющему право возбу�
дить уголовное дело, о даче взятки.

Дина ЯГУПОВА.

КОРРУПЦИЯ В ОБРАЗОВАНИИ
 И ГРАЖДАНСКАЯ ПОЗИЦИЯ

КСТАТИ
Последние исследования показали, что почти 60 процентов

мам и пап готовы дать на лапу, лишь бы их чадо поступило в вуз.

Поскольку размах взяточничества в сфере образования стал

угрозой для безопасности страны, к борьбе с ним надо привлечь

прокуратуру и ФСБ.

По словам зам. начальника Главного управления по борьбе с

экономическими преступлениями МВД России Искандера Гали�

мова, сегодня в сфере российского высшего образования мож�

но купить все: от вступительного экзамена до красного дипло�

ма. В милицейской статистике фигурируют и директора школ,

которые продают медали и аттестаты зрелости, но до 70% пре�

ступлений выявляется все же в вузах. Ежегодно в стране регис�

трируются десятки тысяч случаев получения взяток преподава�

телями на общую сумму более 30 млрд. рублей. 

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Профилактика плоскостопия, забо�
леваний позвоночника, физкультур�
ные упражнения с элементами йоги,
дыхательная гимнастика, закалива�
ние, акробатические упражнения, в
том числе на гибкость позвоночника и
суставов, — все это стало возможным
благодаря усилиям всего коллектива
сотрудников детского сада. Здесь те�
перь работает и штатный врач�педи�
атр, который не только следит за со�
стоянием здоровья ребятишек, но и
ведет лечебно�профилактическую ра�
боту. Общеукрепляющий массаж, про�
филактика заболеваний горла, брон�
холегочной системы, витаминотера�
пия — чем не детский санаторий? В
расписании детсадовцев даже посе�
щение фитобара, где они строго по
графику получают целебные травяные
настои.

— Наша задача — прикладывать
все усилия к тому, чтобы мальчишки и
девчонки отправлялись в школу креп�
кими и здоровыми, — говорит испол�
няющая обязанности заведующей
детским садом В.Н. Земских.

С этой задачей работники детского
сада справляются успешно. Причем
настолько, что к ним потянулись за
опытом. Кстати, с недавних пор дет�
ский сад № 1 является еще и регио�
нальной экспериментальной площад�
кой по формированию предпосылок
учебной деятельности у старших до�
школьников. Когда со здоровьем все
в порядке, и учеба в радость.

Многолетние старания всех без ис�
ключения сотрудников детского сада
не остались незамеченными. Недавно
садик стал обладателем губернатор�
ского гранта по национальному про�
екту "Образование".

Воспитатели и методисты, другие
специалисты детсада, годами по крохам
нарабатывающие физкультурно�оздо�
ровительную базу, оснастившие спорт�
зал и медицинские кабинеты необходи�
мым оборудованием, поначалу даже
растерялись: 200 тысяч рублей для дет�
ского сада — сумма огромная. Однако
раздумывали недолго: приобрели  теле�
визор, DVD�плейер с караоке, два квар�
ца… Напоследок оставили самую долго�
жданную покупку — сюрприз для своих
шустрых малышей: новейшие спортив�
но�игровые модули. Сухой бассейн, ка�
чели, домики, паровозики, дорожки с
мягкими шипами, цветные, яркие, пру�
жинящие. Для модулей определили от�
дельную игровую комнату.

Мы приехали в детский сад в тот
момент, когда оборудование было ус�
тановлено и ребятишки из старшей
группы впервые вошли в новую игро�
вую комнату. Поначалу дети даже гла�
зам своим не поверили — прежде та�
кое они могли видеть только по теле�
визору. Самые смелые прыгнули в
бассейн, наполненный мягкими раз�
ноцветными шариками... Что тут нача�
лось! Ребята прыгали, бегали, полза�
ли... В течение получаса крепыши не
просто выполнили весь комплекс уп�
ражнений по физкультуре, а, пожалуй,
сдали школьные нормативы по этому
предмету.

Губернаторский подарок для верхов�
ского детсада №1  особенно ценен,
ведь здесь работает компенсирующая
группа для детей из так называемых не�
благополучных семей, а этим ребятам
более других необходимы психолого�
педагогическая и особенно эмоцио�
нальная поддержка.

Наталья ЗАРУБИНА.
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С
троки из иска Люд�
милы: "Ответчиком
отказано мне в на�

числении и выплате ЕДВ на
том основании, что мой сын
"умер", а не "погиб" при ис�
полнении обязанностей во�
енной службы". Для материнских
слез разница в двух этих словах
вряд ли имеет существенное зна�
чение. Но для правового решения
это различие может оказаться
принципиальным.   

В суде интересы Пенсионно�
го фонда России представляет
главный юрисконсульт отделе�
ния этого уважаемого государ�
ственного учреждения в Уриц�
ком районе Д.А. Остахов. Отда�
вая должное грамотности Дмит�
рия Аркадьевича, скажу, что, на�
верное, немного было бы шан�
сов у потерявшей сына матери
состязаться в суде с професси�
ональным юристом. В самом на�
чале процесса состоялся очень
показательный диалог истицы и
ответчика.

Остахов: "Под понятием "ме�
ры социальной поддержки" вы
имеете в виду ежемесячную де�
нежную выплату?" 

Людмила Ш.: "Я знаю, что у
меня должны быть льготы на
свет, на газ и ЕДВ". 

Остахов: "Ну здесь (показы�
вая документы) 15 видов мер
социальной поддержки. Из 
15�ти какие вы не получаете?"

Людмила Ш.: "Льготу на свет,
на газ и ЕДВ".

Остахов: "Вы знаете, что в
статье закона о ветеранах ЕДВ
как меры социальной поддерж�
ки нет?"

Людмила Ш.: "Я не знаю, по�
чему мне сначала платили, а по�
том… Платили пособие, и льготы
были, потом отказали…"

Интересы Людмилы вызва�
лись отстаивать представители
столичного фонда "Право Мате�
ри", которые предоставили
юриста. Так что разговор в суде
пошел на одном языке — на
правовом.

По мнению О.О. Сухаревой —
юриста, бесплатно представля�

ющего интересы Людмилы,
единственное, что необходимо
принципиально установить для
того, чтобы матери солдата бы�
ли предоставлены все меры со�
циальной поддержки, — это
имеется ли связь смерти воен�
нослужащего с исполнением
обязанностей военной службы. 

Одно дело, когда в армии по�
гибает самоубийца или сбежав�
ший в самоволку и там обкурив�
шийся наркоман. Но в случаях,
когда человек ответственно и че�
стно исполнял свой воинский
долг, государство отвечает за его
жизнь и здоровье. Да и трудно не
согласиться с тем, что парень,
заболевший в армии, имеет не
так много возможностей для
полноценного лечения, как его
гражданский сверстник, остаю�
щийся под крылом родителей.  

Ольга Олеговна сослалась на
21�ю статью Федерального за�
кона "О ветеранах", которая ре�
гулирует условия предоставле�
ния мер социальной поддержки
членам семей погибших (умер�
ших) ветеранов боевых дей�
ствий.

Но именно на эту
статью закона в су�
де ссылается и
представитель Пен�
сионного фонда.
Все дело в том, что в

первом пункте 21�й статьи За�
кона "О ветеранах" слова "по�

гибший (умерший)" идут именно
так — как совершенно равно�
значные. А в третьем пункте, где
регулируется конкретно та ситуа�
ция, в которой оказалась Людми�
ла Ш., говорится о членах семей
только "погибших при исполне�
нии обязанностей военной служ�
бы".

Именно на этой пропущен�
ной букве закона основана ло�
гика представителя Пенсионно�
го фонда. По его мнению, мате�
ри умершего военнослужащего
ежемесячное денежное посо�
бие выплачиваться не должно
— ведь по закону оно полагает�
ся только членам семьи погиб�
шего военнослужащего.  К тому
же, уточняет Остахов, другую
меру социальной поддержки, за
которую отвечает Пенсионный
фонд, — пенсию по случаю по�
тери кормильца — Людмила по�
лучает. "Никто не ставит под со�
мнение право матери, потеряв�
шей сына, на меры социальной
поддержки, — говорит Дмитрий
Аркадьевич. — Эти меры под�
держки государство ей оказы�

вает. ЕДВ законом определена
для конкретного перечня лиц, в
этом перечне нет членов семей
военнослужащих, которые не
погибли, а умерли при исполне�
нии обязанностей службы".  

Вместе с ЕДВ, которая на се�
годня составляет чуть больше
двухсот рублей,  женщину лиши�
ли только льгот по оплате комму�
нальных платежей, но с этим на�
до разбираться отдельно. Во
всяком случае, вопрос не к Пен�
сионному фонду.

Юрист фонда "Право Матери"
считает, что по смыслу закона
разницы в том, погиб солдат или
умер, нет. Юридическое значе�
ние имеют лишь слова "при ис�
полнении обязанностей военной
службы". Тем более что связь
смерти Андрея с его службой до�
казывается выпиской из приказа
командира войсковой части от
25 декабря 1995 года. В ней го�
ворится: "Рядового Андрея… во�
еннослужащего танковой роты,
умершего в результате заболе�
вания лейкозом, исключить из
списков личного состава. Смерть
связана с исполнением обязан�
ностей военной службы". 

Решение этой правовой зада�
чи теперь зависит от судьи 
В.Н. Соболева. Пока в процессе
объявлен перерыв. К следующе�
му судебному заседанию решено
поднять в архиве военного госпи�
таля историю болезни не вернув�
шегося из армии парня. 

Комментарий председателя

правления фонда "Право Мате%

ри" Вероники Марченко: "Сейчас
много говорится о том, что моло�
дые люди не хотят идти в армию, а
их родители боятся их туда отпус�
кать. Так почему же органы госу�
дарственной власти (к числу кото�
рых относится и Пенсионный
фонд) вместо того, чтобы всячески
окружить заботой и вниманием се�
мьи тех призывников, которые до�
бросовестно исполнили свой долг
перед Родиной, занимаются крюч�
котворством и боятся взять на себя
ответственность заявить: неважно,
"умер" или "погиб" наш солдат. Он
наш солдат, которого государство
не уберегло. Более того, это сол�
дат, который исполнял обязан
ность военной службы. И потому
теперь обязанность государства —
полностью обеспечить его мать,
потерявшую кормильца".

Евгений ЛОКТИОНОВ.
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